
 

 

 

 

 

 
 

Stéphanie LABOUTIERE 
Cadre de santé IBODE, formateur à l’école de bloc de Marseille, Région SUD. 
 
 
Cadre de santé IBODE depuis 2008, j’ai exercé mes fonctions à l’Assistance Publique-Hôpitaux de 
Marseille tout d’abord en stérilisation centrale pendant 4 ans puis dans un bloc central 
multidisciplinaire pendant 4 ans avant d’intégrer l’Ecole de bloc de Marseille où je suis formateur 
depuis 2016.  
Cette expérience professionnelle m’a permis de côtoyer de nombreux interlocuteurs de terrain avec 
qui j’ai pu tisser des liens forts car ils restent nos partenaires privilégiés sur le versant théorique et 
dans le parcours clinique de nos étudiants.  
 
Depuis que j’ai intégré l’école de Marseille, j’ai appris à manipuler la jonction entre modules et unités 
d’enseignement, d’abord avec l’expérimentation qui avait lieu sur Marseille puis lors de la parution 
du nouvel arrêté de formation du 27 avril 2022. Le master 2 en Sciences économiques, gestion des 
compétences que j’ai réalisé en 2013 m’a aidé à décliner en équipe la nouvelle ingénierie de 
formation,  les enseignements universitaires, le découpage théorique d’une formation mais aussi 
l’acquisition des compétences via l’alternance intégrative, entre cours théoriques et parcours clinique 
sous tendu par l’utilisation du portfolio de l’étudiant, utilisé depuis 2008 sur Marseille. 
 
Comme beaucoup d’entre vous, j’ai participé activement à la formation aux actes exclusifs des 
IBODE, au programme de formation des mesures transitoires, travaillé sur les tableaux de 
concordance de la VAE pour pouvoir proposer un parcours mixte tout en assurant l’ensemble des 
autres formations dispensées à l’école de bloc.  
Depuis 2021, nous avons développé un partenariat avec le CERFAH pour accueillir en apprentissage 
des étudiants de moins de 30 ans du public et du privé.  
Formée à la simulation, nous développons cette activité avec les chirurgiens pour renforcer 
l’acquisition des compétences des étudiants en assistance de chirurgie. 
 
Actuellement en charge de la promotion 2023-2025 de 40 étudiants avec un autre formateur, j’ai 
déjà assuré la diplomation de 4 promotions.  
 
Je suis membre sortant du CA de l’AEEIBO de mon premier mandat et j’aimerai vivement le 
renouveler.  
En effet, je souhaite poursuivre cette expérience collaborative avec les autres membres et devenir 
force de proposition. J’espère également pouvoir rejoindre le CNP IBODE en tant que membre 
représentant du CA de l’AEEIBO afin d’étendre ma collaboration et renforcer mon engagement dans 
la formation tout en apportant mon expérience de terrain, participer aux réflexions collectives de 
l’association, apporter mon expérience variée et participer aux différents projets de l’association au 
cœur même de celle-ci.  
Je m’engage ici avec enthousiasme et espoir en l’avenir de notre métier et j’ai la volonté de participer 
à l’évolution de celui-ci par la formation. 
 
 
        Stéphanie LABOUTIERE 


